

LA TRANSFORMATION SOCIALE DE BANDES AUTOCHTONES EN CONTEXTE COLONIAL

DEUX EXEMPLES ALGONQUINS AU 19^e SIÈCLE

Une conférence de **Leila Inksetter**,
chercheuse postdoctorale, Université Laval



Le 19^e siècle correspond à une période de grands changements pour les Autochtones du Moyen-Nord. En quelques décennies seulement, de nouvelles institutions comme le catholicisme, les réserves et la Loi sur les Indiens ont été appliquées à ces groupes de chasseurs, alors que s'effectuaient une colonisation euro-canadienne et un développement de la foresterie sur leur territoire. Cette présentation examine la réponse des Autochtones, en prenant l'exemple des Algonquins des lacs Abitibi et Témiscamingue. En se concentrant sur l'organisation sociale, elle montre comment les Algonquins ont utilisé et intégré ces institutions pour des raisons qui leur sont propres, révélant une dynamique insoupçonnée.

ENTRÉE LIBRE. BIENVENUE À TOUTES ET À TOUS!

